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«Un sport plus pur,
plus solidaire,
«mobile» a saisi l'occasion de la récente visite à Macolin de Jacques

Rogge, président du CIO, pour lui poserquelques questions.il s'est exprimé au

sujetdu sport suisse,des défis à releveretdu nouveau visage qu'il entend
donnera la prestigieuse institution qu'il dirige depuis une année.

Quel
a été l'objet de votre récente visite à l'Office

fédéral du sport,à Macolin? Jacques Rogge:L'objectif

de cette visite était de me familiariser
davantage avec le sport suisse et ses institutions.
J'ai bénéficié d'une présentation exhaustive des

différentes structures mises en place dans le pays
pour promouvoir et assurer la pratique du sport,
favoriser la recherche médicale et lutter contre le

dopage. J'ai été impressionné par la qualité du centre
de formation et de recherche de Macolin qui, sans

aucun doute, fait partie des meilleurs du monde.
Cette visite a été très utile et je remercie l'Office
fédéral du sport pour sa disponibilité.

Quelle image avez-vous du sport suisse? Elle est
excellente. Les Suisses aiment le sport et cela se traduit
par un grand nombre de manifestations sportives
organisées tout au long de l'année à travers le pays.
La Suisse est également une nation de grands
athlètes dont beaucoup se sont illustrés auxJeux
Olympiques. Qu'il s'agisse du sport pour tous ou d'élite, la
Suisse a su mettre en place des structures adaptées
qui répondent aux besoins de tous.

Quelles sont vos priorités depuis que vous êtes à la

tête du CIO? Assurer l'organisation de Jeux
Olympiques réussis, tant pour les athlètes que pour les

spectateurs, est une priorité. Les Jeux de Salt Lake

City ont connu un grand succès. Nos efforts se
portent maintenant sur l'organisation des Jeux
d'Athènes en 2004, de Turin en 2006 et de Pékin en
2008.

Aujourd'hui cependant, il est important de rééva
luer le rôle du sport dans notre société et de s'assu

rer que les valeurs qu'il véhicule auprès des jeunes
ne soient pas entachées parle dopage et laviolence.
Le dopage est certainement la plus grande menace
qui pèse sur le sport et sa crédibilité. Aussi, une des

priorités du CIO est-elle de soutenir les activités de

l'Agence mondiale anti-dopage (WADA) qui réunit
les instances sportives et les gouvernements dans

la lutte contre ce fléau. Nos priorités sont d'harmo
niser la recherche et les règlements, d'augmenter le
nombre de tests inopinés hors compétitions, d'in-
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Interview

plus humain»
former les athlètes sur les dangers du dopage et de

promouvoir une pratique déontologique du sport.
D'autre part, nous devons également veiller à ce

que les Jeux Olympiques ne deviennent pas trop
grands. A l'heure actuelle, seules des grandes villes
comme Sydney ou Pékin ont les moyens de les
organiser. J'ai pour objectif d'essayer de réduire la taille
et le coût des Jeux, sans pour autant altérer leur qualité,

pour permettre à des villes de taille moyenne de

les organiser un jour. Nous étudions actuellement
les moyens d'y parvenir.

Dans le même esprit, j'ai entrepris de revoir les

coûts inhérents au fonctionnement du CIO. Mon
objectif est de contrôler les dépenses afin de garantir

la stabilité financière de l'organisation notamment

en cas de problème majeur.

Dans quelle mesure le CIO assure-t-il la promotion du

sport des jeunes autre que le sport d'élite ou le sport
populaire? Le développement de la tendance santé
et forme/sport pour tous dans les années 80 a

conduit le CIO à créer officiellement une commission

du sport pour tous. L'objectif le plus important
de la commission est d'encourager la pratique du

sport pour tout un chacun et de soutenir les efforts
et le développement d'autres organisations déjà
engagées dans le domaine du sport pour tous,
permettant ainsi de mieux faire connaître les avantages

sociaux et les bénéfices acquis en matière de

santé par tous les membres de la société grâce à la
pratique régulière d'une activité physique.

Le CIO s'assure également que le sport soit géré et

pratiqué de manière à ce qu'il véhicule de vraies
valeurs auprès des jeunes. Sa mission est d'écarter
tout aspect néfaste tels que le dopage et la violence
de sorte que le sport puisse continuer à avoir une
influence positive sur la jeunesse du monde entier.

Quel nouveau visage donnerez-vous au Mouvement
olympique du troisième millénaire? Le maintien de

l'unité du Mouvement olympique sera, tout au long
de ma présidence, une préoccupation majeure et

quotidienne. Les défis qui nous attendent sont
formidables et ensemble, avec les Fédérations
internationales, les Comités nationaux olympiques et le

CIO, nous saurons les relever, j'en suis certain. Le CIO

lui-même devra construire ses réformes pour devenir

encore plus transparent, plus démocratique et
représentatif. Il tendra à plus d'universalité dans

son administration, dans l'élection des membres et
dans l'attribution des Jeux. Il est de son devoir de

réduire l'écart entre pays riches et défavorisés dans le
domaine du sport. A l'aube du XXIe siècle, il faudra

songer peut-être à une autre devise pour un sport
plus pur, plus solidaire, plus humain tout en
gardant, bien sûr, la devise de l'Olympisme qui est «ci-

tius, altius, fortius«. m

Qui est Jacques Rogge?
Jacques Rogge est le huitième président du CIO,élu le

16 juillet 2001 à la 112e Session du CIO à Moscou. Né le

2 maii942 à Cand en Belgique, Jacques Rogge est marié

et père de deux enfants. Il est chirurgien orthopédique

de profession et ancien professeur de médecine

sportive. Il a mené une carrière sportive en voile
durant trois éditions consécutives des Jeux de l'Olympiade

(Mexico 1968, Munich 1972 et Montréal 1976)

et a été une fois champion du monde et deux fois

vice-champion, 16 fois champion de Belgique. Il

pratique également le rugby et fut sélection né 10 fois en

équipe nationale.

Chef de mission aux Jeux Olympiques d'hiver
d'Innsbrucket de Calgary et aux Jeux de l'Olympiade
de Moscou, Los Angeles et Séoul, il assumera ensuite
la présidencedu Comité national Olympiquedeig88
à 1992. Il devint président des Comités olympiques
européens dès 1989. Membre du CIO en 1991 et
membre de la Commission exécutive en 1998,

Jacques Rogge joua un rôle important en tant que
Président de la commission de coordination desJeux
de Sydney.
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Le gaz naturel collabore avec les secteurs espoirs, sport de masse et sport de compétition
de l'athlétisme suisse.

Pour que les jeunes puissent s'en donner
à cœur joie été comme hiver, le gaz naturel

soutient l'Athletic Cup et la Kids Cup.
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